



JÓVENES

Lección 11

El relato bíblico: Génesis 25: 19-24; 27.

Comentario: Patriarcas y profetas, capítulo 16.

Robo de identidad



Texto Clave

“Y oró Isaac a Jehová por su mujer, que era estéril; y lo aceptó Jehová, y concibió Rebeca su mujer. Y los hijos luchaban dentro de ella; y dijo: ‘Si es así, ¿para qué vivo yo?’ Y fue a consultar a Jehová;

“Y le respondió Jehová: ‘Dos naciones hay en tu seno, y dos pueblos serán divididos desde tus entrañas; el un pueblo será más fuerte que el otro pueblo, y el mayor servirá al menor’”

(Génesis 25: 21-23).

Más luz

“Cuando Jacob pecó, engañando a Esaú, y huyó de la casa de su padre, estaba abrumado por el conocimiento de su culpa. Solo y abandonado como estaba, separado de todo lo que le hacía preciosa la vida, el único pensamiento que sobre todos los otros oprimía su alma, era el temor de que su pecado lo hubiera apartado de Dios, que fuese abandonado del cielo. En medio de su tristeza, se recostó para descansar... Habiéndose dormido... se oyó la voz divina que pronunciaba un mensaje de consuelo y esperanza. Así hizo Dios conocer a Jacob aquello que satisfacía la necesidad y el ansia de su alma: un Salvador”
(*El camino a Cristo*, p. 18).

¿Qué opinas?

Establece generalizaciones acerca de algunas ocupaciones y escribe tu opinión respecto de las siguientes profesiones en cuestión de su integridad. Usa este código para clasificar a cada persona basado en la honestidad: AH (Absolutamente, 100% honesto en todo aspecto, nunca pone en juego su honestidad); MH (Mayormente honesto, con excepción de alguna "mentirilla blanca" ocasional); OH (Ocasionalmente honesto, pero no siempre); RH (Rara vez honesto).

- _____ Una estrella de Rock
- _____ Un farmacéutico
- _____ Un vendedor de autos usados
- _____ Un profesor
- _____ Un sacerdote
- _____ Un veterinario
- _____ El presidente de tu país
- _____ Un pastor
- _____ Un abogado
- _____ Un granjero
- _____ Un oficial de policía
- _____ Un mago

¿Cómo te clasificarías a ti mismo? ¿Dónde colocarías a Jacob en la escala de la honestidad? ¿Y qué de Esaú? ¿Isaac? ¿Rebeca?

¿Lo Sabías?

Una de las celebraciones judías más significativas es la Fiesta de las Cabañas. Conmemora los cuarenta años en que los judíos anduvieron en el desierto. Aunque fueron sólo 320 kilómetros de Egipto a Canaán, ¡le tomó al pueblo de Dios cuarenta años para realizar ese viaje! El recorrido no debió tomarles más que un par de semanas.

La Fiesta de las Cabañas nos recuerda la importancia del tiempo en la vida espiritual. Las cosas buenas no pueden ser hechas a la carrera. Fue durante su peregrinación por el desierto que los israelitas recibieron los Diez Mandamientos, el diseño del tabernáculo y el carácter necesario para entrar en la tierra prometida. La Fiesta de las Cabañas nos recuerda que es una necedad vender una primogenitura de larga duración por una gratificación de corta duración. Las bendiciones de Dios descansan sobre quienes comprenden el valor de la gratificación a su debido tiempo.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

“Y crecieron los niños, y Esaú fue diestro en la caza, hombre del campo; pero Jacob era varón quieto, que habitaba en tiendas. Y amó Isaac a Esaú, porque comía de su caza; mas Rebeca amaba a Jacob.

“Y guisó Jacob un potaje; y volviendo Esaú del campo, cansado, dijo a Jacob: ‘Te ruego que me des a comer de ese guiso rojo, pues estoy muy cansado’... “Y Jacob respondió: ‘Véndeme en este día tu primogenitura’.

Entonces dijo Esaú: ‘He aquí yo me voy a morir; ¿para qué, pues, me servirá la primogenitura?’

“Aconteció que cuando Isaac envejeció, y sus ojos se oscurecieron quedando sin vista, llamó a Esaú su hijo mayor, y le dijo...

‘He aquí ya soy viejo, no sé el día de mi muerte. Y hazme un

guisado como a mí me gusta, y tráemelo, y comeré, para que yo te bendiga antes que muera’.

“Entonces Rebeca habló a Jacob su hijo... Ve ahora al ganado, y tráeme de allí dos buenos cabritos de las cabras, y haré de ellos viandas para tu padre, como a él le gusta; y tú las llevarás a tu padre, y comerá, para que él te bendiga antes de su muerte...

“Entonces éste fue a su padre y dijo: ‘Padre mío’.

“E Isaac respondió: ‘Heme aquí; ¿quién eres, hijo mío?’

“Y Jacob dijo a su padre: ‘Yo soy Esaú tu primogénito; he hecho como me dijiste: levántate ahora, y siéntate, y come de mi caza, para que me bendigas’.

“Dijo también: ‘Acércamela, y comeré de la caza de mi hijo, para que yo te bendiga’; y Jacob se la acercó, e Isaac comió; le trajo también vino, y bebió.

“Y aconteció, luego que Isaac acabó de bendecir a Jacob, y apenas había salido Jacob de delante de Isaac su padre, que Esaú su hermano volvió de cazar.

“Y se estremeció Isaac grandemente, y dijo: ‘¿Quién es el que vino aquí, que trajo caza, y me dio, y comí de todo antes que tú vinieses? Yo le bendije, y será bendito’.

“Cuando Esaú oyó las palabras de su padre, clamó con una muy grande y muy amarga exclamación, y le dijo: ‘Bendíceme también a mí, padre mío’.

“Y él dijo: ‘Vino tu hermano con engaño, y tomó tu bendición’”

(Génesis 25: 27-32; 27: 1, 2, 4, 6-10, 18, 19, 25, 30, 33-35).

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

Lee la historia completa y medita sobre las lecciones espirituales que brincan de las páginas.

Encierra en un círculo las frases del relato que te resultan nuevas.

¿Qué nos enseña esta historia acerca de la integridad?

¿Qué nos enseña el relato acerca de esperar para recibir gratificación?

Además de la importancia de la integridad y la gratificación a su tiempo, ¿qué otras lecciones emergen de este relato?

¿Cuáles son las emociones primarias que surgen de la historia? Subraya las frases en el texto que capturan estas emociones.

A tu criterio, ¿cuál es el texto clave de la historia? ¿Por qué lo crees?

“La integridad de los rectos los encaminará; pero destruirá a los pecadores la perversidad de ellos” (**Proverbios 11: 3**).

“Puestos los ojos en Jesús, el autor y consumidor de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios. Considerad a aquel que sufrió tal contradicción de pecadores contra sí mismo, para que vuestro ánimo no se canse hasta desmayar. Porque aún no habéis resistido hasta la sangre, combatiendo contra el pecado”

(**Hebreos 12: 2-4**).

“Oye, hijo mío, y sé sabio, y endereza tu corazón al camino” (**Proverbios 23: 19**).

“Mas hizo Dios que el pueblo rodease por el camino del desierto del Mar Rojo. Y subieron los hijos de Israel de Egipto armados”

(**Éxodo 13: 18**).

“Oíd esto, los que explotáis a los menesterosos, y arruináis a los pobres de la tierra, diciendo: ¿Cuándo pasará el mes, y vendremos el trigo; y la semana, y abriremos los graneros del pan, y achicaremos la medida, y subiremos el precio, y falsearemos con engaño la balanza, para comprar los pobres por dinero, y los necesitados por un par de zapatos, y venderemos los desechos del trigo? Jehová juró por la gloria de Jacob: No me olvidaré jamás de todas sus obras”

(**Amós 8: 4-7**).

Puntos de vista

“Si no lo vives, no saldrá de tu instrumento”.—*Charlie Parker, intérprete de saxofón de jazz norteamericano del siglo XX.*

“Desde la invención de aparatos con botones, nos hemos acostumbrado a la gratificación instantánea. Conseguimos alimentos al instante del horno de microondas. El entretenimiento inmediato viene al presionar un botón. Ni siquiera tenemos que esforzarnos por abrir la ventanilla del auto... Se nos está olvidando el concepto de la gratificación a su debido tiempo. Dios mismo tiene que tener mucha longanimidad. Es difícil convencer a una persona que consigue al instante casi todo lo que quiere, que las cosas de la eternidad y del reino de Dios sólo llegan con **MUCHA PACIENCIA**”.—*Ken Raggio, pastor norteamericano de la actualidad.*

Aplícala a tu vida

Sábado

Completa la actividad en la sección *¿Qué opinas?*, de esta misma lección, y medita en tus propias experiencias o en las que hayas observado a la distancia, que te condujeron a generalizar de la manera que lo hiciste. ¿Sobre cuál de las ocupaciones fue más fácil generalizar? ¿Sobre cuál de las ocupaciones fue más difícil hacerlo?

Salomón dice: “La integridad de los rectos los encaminará; pero destruirá a los pecadores la perversidad de ellos” (Proverbios 11:3). ¿Cómo quedarías ubicado en una escala de integridad personal? ¿Piensa sobre las diferentes experiencias que has tenido en tu vida en las que escogiste el camino de la integridad en vez de comprometer tus principios. ¿Qué sentiste acerca de esas decisiones? ¿Por qué crees que una vida de integridad es tan a menudo difícil de vivir?

Domingo

Lee la sección *Identifícate con la historia* acerca del drama ético entre Jacob y Esaú y contesta las preguntas de estudio provistas en la sección *Explica la historia*. Mientras lees el relato, ¿qué elementos surgen sobre los cuales nunca te habías puesto a pensar? ¿Qué crees que te está tratando de decir Dios acerca de tu vida hoy en esta historia?

Lunes

Lee el *Texto clave* que se encuentra en Génesis 25:21-23 y memoriza el versículo o escríbelo en un lugar donde lo puedas ver a diario. ¿Alguna vez te preguntaste acerca de la asombrosa verdad de que Dios conoce de antemano el futuro y tiene el control de los eventos más grandes de la historia? El profeta Isaías dijo: “Porque Jehová de los ejércitos lo ha determinado, ¿y quién lo impedirá? Y su mano extendida, ¿quién la hará retroceder?” (Isaías 14:27). Conversa con Dios hoy, específicamente acerca de su voluntad para tu

vida y manifiéstale tu disposición a confiar en su voluntad sin importar los compromisos que tengas que confrontar.

Martes

Lee la cita en la sección *Linterna* y piensa en la gravedad del pecado de Jacob y cómo lo oprimió con un sentido de culpa. ¿Qué necesitaba ver Jacob? ¿Qué es lo que finalmente vio en esta temporada de culpa y vergüenza? ¿De qué manera te pareces a Jacob que luchas con la culpa? ¿Percibes la necesidad de un Salvador o simplemente te sientes sobrecargado por el remordimiento? ¿A quién conoces que responde a sus errores con una gratitud profunda por su Salvador, Jesucristo? ¿De qué manera ha sido esta persona un modelo para ti respecto al arrepentimiento genuino, al observar su forma de reaccionar ante sus defectos?

Miércoles

Lee cuidadosamente los versículos de la sección *Puntos de impacto*, de esta semana, y escoge un versículo que se aplique directamente a tu vida actual. ¿A tu criterio, por qué se destaca este versículo? Piensa en las personas sobre las que tienes influencia (*amigos, hermanos o hermanas menores, personas más jóvenes en la iglesia*) y considera cómo podrías compartir este versículo con ellos y de qué manera eso podría hacer que su compromiso con Dios sea más profundo. Menciónalos por nombre y pídele a Dios que te acerque a ellos durante esta semana.

Jueves

Si lo tienes a la mano, dedica tiempo para leer el capítulo 16 de *Patriarcas y profetas*, notando las diferentes ideas que presenta el ojo profético. ¿Qué dice Elena G. de White acerca de la integridad y sobre esperar el tiempo adecuado para la recompensa? ¿Qué pasajes bíblicos destaca o te presenta para estudiar? ¿Qué principios emergen de este capítulo que se aplican para cualquier generación, en cualquier época de la jornada de la vida? Escribe ese principio en tus propias palabras en la línea provista.

Viernes

El autor de la epístola a los Hebreos dijo acertadamente: “Puestos los ojos en Jesús, el autor y consumidor de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios. Considerad a aquel que sufrió tal contradicción de pecadores contra sí mismo, para que vuestro ánimo no se canse hasta desmayar. Porque aún no habéis resistido hasta la sangre, combatiendo contra el pecado” (Hebreos 12: 2-4).

El punto de este pasaje capta bien la experiencia de Jacob. ¿De qué manera capta tu propia experiencia? Al contemplar el viaje de Jacob (*deshonestidad y errores; el sentimiento de culpabilidad, vergüenza, Dios y arrepentimiento*) ¿dónde estás en tu propio viaje? ¿Cuál es el siguiente paso que te puede acercar a Dios?

“Jacob y Rebeca triunfaron en su propósito, pero por su engaño no se granjearon más que tristeza y aflicción. Dios había declarado que Jacob debía recibir la primogenitura y si hubiesen esperado con confianza hasta que Dios obrara en su favor, la promesa se habría cumplido a su debido tiempo” (*Patriarcas y profetas*, p.179).

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulo 16.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.